



Stadt Kamen

Der Bürgermeister

Fachbereich Kultur

Vorlage

Nr. 25/2005

vom: 04.03.2005

Mitteilungsvorlage

öffentlich

TOP-Nr.	Beratungsfolge
	Kulturausschuss

Bezeichnung des TOP

"Gesehen - ein Bild der Hellwegregion" Kulturprojekt der Region Hellweg

Das Land NRW fördert über die Kulturregion Hellweg das Projekt "Gesehen - ein Bild der Hellwegregion". An diesem Projekt beteiligt sich die Stadt Kamen.

Projektidee

Die beteiligten Projektkommunen (Ahlen, Anröchte, Bergkamen, Bönen, Fröndenberg, Geseke, Kamen, Lippstadt, Lünen, Schwerte, Selm, Soest, Unna, Hamm, Holzwickede, Lippetal) sowie Studierende der Fachhochschule Dortmund / Fachbereich Design sind die Hauptakteure des Projektes „Gesehen – ein Bild der Hellwegregion“.

Gesucht werden dabei fotografische Visualisierungsformen, die sich mit der Realität unterschiedlicher Aspekte der Region auseinandersetzen, diese jedoch nicht nur beschreiben und dokumentieren. Vielmehr soll dem Betrachter die Besonderheit des Lebens der Bewohner nachvollziehbar nahe gebracht werden, in dem neue Ansichten und Erkenntnisse, ungewohnte inhaltliche Bezüge und interessante Blickwinkel formuliert werden. Dabei soll den Studierenden bei ihrer Arbeit bewusst ein großer Arbeitsinterpretationsspielraum eingeräumt werden, um neue Darstellungsformen und die Entwicklung „ungesehener Bilder“ zu begünstigen.

Das Projekt wird in seinem Selbstverständnis als ein kultureller Impuls verstanden werden können, der die Diversität der Erscheinungsformen in der Region herausstellt und gleichzeitig die Integrität der einzelnen Kommunen innerhalb des Verbundes veranschaulicht. Der thematische Schwerpunkt aller fotografischen Arbeiten sollte sich dementsprechend dem integrierten Charakter der Region widmen.

Die fotografischen Schwerpunkte der Arbeit können z.B. sein:

die Menschen, Porträts,

- Architektur, Alltagsbauten, besondere Stile (60er/70er Jahre),
- Arbeit,
- kulturelle Besonderheiten,
- Industrie im Wandel,
- Landschaft.

Ziel

Ziel ist es, ein verbindendes Element als Ausstellungs- und Katalogprojekt für die Kulturregion Hellweg zu schaffen, die Hellwegregion als Kulturregion mit dem Blick eines angehenden Designers/Fotografen zu sehen. Mit diesem zu entstehenden Bändchen der Kulturregion Hellweg setzt die Region einen kulturellen Kontrapunkt zu existierenden Stadtbänden.